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A decisão, que saiu na última 
quinta (1º) e também atinge o 
vice-prefeito, Miguel Alencar 
(PL), manteve a decisão do 
Tribunal Regional Eleitoral do 
Rio de Janeiro (TRE-RJ). Eles 
foram alvo de uma Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral 
(AIJE) após a eleição, quando o 
candidato derrotado, Leandro 
do Bope, entrou com a ação. 
Eles podem recorrer, mas fora 
das respectivas cadeiras.

REGIÃO DOS LAGOS

Presidente da Câmara 
assume prefeitura 
de Búzios, após 
afastamento 
do prefeito

O secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz, e a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, abriram, na segunda-
-feira (5/2), o primeiro polo de aten-
dimento para pacientes com dengue, 
em Curicica, Zona Oeste da cidade. 
Outros dois polos foram abertos pela 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS), 
nos bairros de Campo Grande e Santa 
Cruz, também na Zona Oeste, região 
que concentra os maiores números 
de casos da doença. São os primeiros 
de um total de 10 previstos, inicial-
mente, no plano de contingência da 
Prefeitura para o enfrentamento da 
epidemia.

– Hoje, estamos ampliando nossa 
capacidade instalada para atender 
a todas as pessoas que tenham sin-
tomas da dengue. Aqui, o paciente 
consegue fazer todo o tratamento. 
Ele chega, faz o hemograma e tam-
bém a sorologia. Se precisar, faz a hi-
dratação venosa e oral aqui mesmo. 
E se precisar de internação, temos 
leitos dedicados para arboviroses e 
infectologia. O objetivo é reduzir o 
número de casos graves e de óbitos 
por dengue. Esse tratamento preco-
ce faz toda a diferença – destacou 
o secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz

POLÍTICA

Lindbergh reage à pressão 
de Lira pela demissão 
de Padilha: “deixe Lula 

governar em paz”

PÁGINA 7

Diogo Nogueira comanda o Baile do Clube do Samba, marcando 
o início das atividades do projeto Clube do Samba 45 anos

ANÚNCIO

PÁGINA 11

Reprodução

Prefeitura do Rio abre 
polos de atendimento 
para pacientes 
com dengue

Página 3

“Diálogo é obrigação republicana”, diz Lula em carta 
enviada à cerimônia de abertura do ano legislativo

Página 5

Toffoli pede investigação 
da ONG Transparência 

Internacional

Mais de 35 pessoas assistem 
aos desfiles de Niterói; 
apuração é nesta terça

Tite aposta em evolução gradual do Flamengo

POLÍTICA

SUCESSO
PÁGINA 7

PÁGINA 9

Dados do IBGE de 2020, ainda sem considerar os impactos da pandemia, apontam para 
4.077 pessoas em situação de rua em Nova Iguaçu. Entre elas, 63% são do sexo mascu-
lino, 37% do sexo feminino e 24% menores de idade. A faixa etária mais prevalente é 
entre 25 e 44 anos, com 44% da população. O nível de escolaridade é baixo, com 31% 
sem instrução e 38% com apenas o ensino fundamental incompleto.

A população em situação de rua em Nova 
Iguaçu: um retrato da omissão pública
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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O principal objetivo do tratado é impedir que 
o aumento na temperatura média da Terra 

chegue a 2°C até 2.100, em relação ao período 
pré-industrial. Esse patamar, no entanto já será 

ultrapassado em 2030, segundo o estudo

Meta de aquecimento global 
para 2100 será descumprida 

em 6 anos, já em 2030
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O ministro-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa, minimizou o tom dos discursos 
do presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, e do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, na abertura 
do ano legislativo, na segunda-feira (5). 

Em seu discurso, Lira cobrou 
“respeito” do governo Lula e disse que 
a desoneração da folha de pagamento 
e outras “conquistas” do Congresso 
Nacional não podem ser alteradas. Da 
sua parte, Pacheco disse que a priori-
dade é discutir fim da reeleição e limites 
ao Supremo Tribunal Federal (STF). 

No entanto, Costa prefere focar 
nas áreas onde há sinergia entre 

o Congresso Nacional e o governo 
federal. “Vocês perceberam que há 
uma sinergia, uma coincidência, entre 
as prioridades elencadas pelos presi-
dentes das Casas com o governo”, disse 
Costa, conforme citado pela agência 
Estadão Conteúdo. 

Ele citou as falas dos presi-
dentes das Casas sobre a regula-
mentação da agenda fiscal e ações 
de atividade econômica. “Não 
achei preocupante. Ele fala em 
nome do parlamento e é impor-
tante que o parlamento se mani-
feste”, disse, sobre o discurso do 
presidente da Câmara. 

Por Manoela Carlucci E Renata 
Souza- CNN

O deputado Luciano Bivar 
(União-PE), primeiro secretário 
do Congresso Nacional, realizou 
a leitura de uma carta enviada 
pelo Presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, que não esteve presente 

na abertura do ano legislativo.
Por meio da mensagem, o 

presidente destacou a impor-
tância do diálogo entre os 
Três Poderes, afirmando ser 
essa uma condição neces-
sária para a democracia. 
Diálogos que superem “filia-
ções partidárias, preferên-

cias políticas ou disputas 
eleitorais”, complementou.

Ressaltou que é por meio 
deste diálogo que será possível 
criar condições para que o 
“Brasil ocupe o lugar que lhe 
cabe no mundo”.

O presidente aproveitou a opor-
tunidade para relembrar a reto-

mada de alguns programas no país, 
como o Bolsa Família, o Minha Casa, 
Minha Vida e outros, alegando que 
“nunca se fez tanto pelo nosso país 
em tão pouco tempo”.

Segundo Lula, tais programas 
e políticas públicas são o que 
“devolvem a dignidade ao povo 
brasileiro e criam as bases do 

nosso desenvolvimento” e que 
esses feitos não seriam possíveis 
sem um parlamento.

Para ele, a retomada desses 
programas — nomeados por ele 
de “vitórias conjuntas” — só foi 
possível porque “nossas insti-
tuições se mostraram atuantes, 
independentes e harmônicas”.

Para este ano, diz que o 
governo federal e o parlamento 
têm “muito o que fazer” ainda e, 
para isso, será preciso o trabalho 
conjunto. “Seguiremos cons-
truindo o país que terá o tamanho 
dos nossos sonhos, dos nossos 
potenciais e da força de nosso 
povo trabalhador”, finalizou.
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O presidente da 
Câmara de Verea-
dores de Búzios, 
Rafael Aguiar 
(REP), toma posse 
como prefeito 

interino da cidade, nesta terça-
-feira (6), às 10h, durante sessão 
do legislativo. O prefeito Alexandre 
Martins (REP) foi afastado do cargo 
depois que o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) rejeitou o recurso contra 
a cassação por abuso de poder 
econômico e captação ilícita de 
votos nas eleições de 2020. Quem 
assume o comando da Casa é o 
vereador Josué Pereira (PL).
Rafael Aguiar foi notificado na noite 
da sexta-feira (2). Já Alexandre Martins 
ainda não recebeu a notificação.
A decisão, que saiu na última quinta 
(1º) e também atinge o vice-pre-
feito, Miguel Alencar (PL), manteve 
a decisão do Tribunal Regional Elei-
toral do Rio de Janeiro (TRE-RJ). Eles 
foram alvo de uma Ação de Investi-
gação Judicial Eleitoral (AIJE) após a 
eleição, quando o candidato derro-
tado, Leandro do Bope, entrou com 
a ação. Eles podem recorrer, mas fora 
das respectivas cadeiras.
Logo que Rafael Aguiar assumir o 
executivo, o Tribunal Regional Elei-
toral (TRE) vai determinar a data para 
as eleições suplementares. “Acredito 
que deva ocorrer lá pra junho”, disse 
ele à coluna.
Por outro lado, a defesa do prefeito 
tenta um recurso, em Brasília, para 
suspender o efeito da sentença, com 
o objetivo de que Alexandre possa 
recorrer ainda no cargo.

Presidente da Câmara assume prefeitura 
de Búzios, após afastamento do prefeito

Geral

Costa minimiza atritos e aponta 
concordâncias com Lira e Pacheco

“Diálogo é obrigação republicana”, diz Lula em carta 
enviada à cerimônia de abertura do ano legislativo

Tarcisio vai à Espanha e procura 
construtoras condenadas por cartel no 

momento em que o Brasil retoma grandes obras

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Toffoli manda investigar 
atuação da Transparência 

Internacional na Lava Jato

“Tem uma concordância entre 
a fala dele e o nosso entendi-
mento quando ele diz que errará 
quem apostar no confronto do 
Legislativo com Executivo. Então 
isso para mim é uma sinalização 

extremamente positiva de quem 
quer o diálogo”, continuou.

Costa acrescentou que qualquer 
tensão na relação entre o governo 
e o Legislativo será solucionada 
através do diálogo.
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O secretário muni-
cipal de Saúde, 
Daniel Soranz, 
e a ministra da 
Saúde, Nísia Trin-
dade, abriram, 

na segunda-feira (5/2), o primeiro 
polo de atendimento para pacien-
tes com dengue, em Curicica, 
Zona Oeste da cidade. Outros dois 
polos foram abertos pela Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS), nos 
bairros de Campo Grande e Santa 
Cruz, também na Zona Oeste, 
região que concentra os maiores 
números de casos da doença. São 
os primeiros de um total de 10 
previstos, inicialmente, no plano 
de contingência da Prefeitura para 
o enfrentamento da epidemia.

– Hoje, estamos ampliando 
nossa capacidade instalada para 
atender a todas as pessoas que 
tenham sintomas da dengue. 
Aqui, o paciente consegue fazer 
todo o tratamento. Ele chega, faz 
o hemograma e também a soro-
logia. Se precisar, faz a hidratação 
venosa e oral aqui mesmo. E se 
precisar de internação, temos lei-
tos dedicados para arboviroses e 
infectologia. O objetivo é reduzir o 
número de casos graves e de óbi-
tos por dengue. Esse tratamento 
precoce faz toda a diferença – 
destacou o secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz.

Os polos estão localizados em 
unidades de Atenção Primária ou 
hospitais, e funcionarão de segun-
da-feira a sábado, das 7h às 19h. 

Durante o carnaval, o funciona-
mento será ininterrupto, inclusive 
no domingo (11/02).

O polo de Curicica funciona 
no Hospital Municipal Raphael de 
Paula Souza (Estrada de Curicica, 
2.000) e conta com 20 cadeiras de 
medicação. Em Campo Grande, foi 
instalado no CMS Belizário Penna 
(Rua Franklin, 29), com 28 poltro-
nas e macas. Já em Santa Cruz fica 
na Policlínica Lincoln de Freitas 
Filho (Rua Álvaro Alberto, 601), 
com 11 cadeiras e macas. Todos 
eles contam com consultório e 
sala de coleta e terão plantões 
diários com cerca de 12 profissio-
nais, entre médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, além de 
pessoal de apoio operacional.

– Sabemos que 75% dos focos 
do mosquito encontram-se nas 
nossas casas. Então, a população 
tem um papel fundamental neste 
momento na prevenção. As pes-
soas não devem se automedicar. 
Os sintomas já são conhecidos: 
febre alta, dores nas articulações 
e atrás dos olhos, e manchas na 
pele. Devem procurar o aten-
dimento na unidade de saúde 
para que os casos não se agra-
vem. É muito bom ver o Hospital 
Raphael de Paula Souza recupe-
rar plenamente a sua capacidade 
de atender à população, e com 
mais esse polo de tratamento 
contra a dengue – disse a minis-
tra Nísia Trindade.

Os polos são preparados para 
o diagnóstico e tratamento das 

Prefeitura do Rio de Janeiro abre polos de 
atendimento para pacientes com dengue

pessoas com dengue, com pontos 
para hidratação venosa ou oral, 
conforme necessidade de cada 
caso. Para os quadros mais graves, 
com indicação de internação, os 
pacientes serão regulados como 
emergências pela Central Muni-
cipal de Regulação e transferidos 
para leitos dedicados à dengue 
nos hospitais da rede de urgência 

e emergência do município. O Hos-
pital Municipal Ronaldo Gazolla 
(HMRG), em Acari, será unidade 
de concentração para a doença, 
inicialmente com 20 leitos. O 
Hospital Ronaldo Gazolla, que 
durante a pandemia da covid-19 
foi referência para o tratamento 
dos pacientes com quadros mais 
graves, tem expertise e preparo 

para passar rapidamente pelas 
alterações de fluxo necessárias 
em uma situação de epidemia.

Ainda esta semana estão pre-
vistas as inaugurações de outros 
sete polos para dengue, nos 
bairros de Bangu, Madureira, Del 
Castilho, Tijuca, Gávea, Centro 
e Complexo do Alemão. Caso 
haja necessidade, em razão do 

aumento do número de casos, 
mais centros de atendimento 
poderão ser abertos. Além dos 
polos, os 150 centros de hidra-
tação montados no final do ano 
passado nas unidades de saúde 
para o atendimento de pacientes 
devido aos efeitos do calor tam-
bém serão usados na assistência 
às pessoas com dengue.

O polo de Curicica funciona no Hospital Municipal Raphael de Paula Souza - Edu Kapps/Prefeitura do Rio

Aves, ouriços e répteis são 
vendidos sem fiscalização 
na Feira de Duque de Caxias

Por Jefferson Monteiro, Júnior 
Alves, RJ1 

Imagens gravadas no domingo, 
mostram a venda indiscriminada 
de animais silvestres na Feira 
de Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense. São aves, ouriços, 
tartarugas e até iguanas sendo 
vendidas no meio da rua, sem 
autorização dos órgãos compe-
tentes e sem o cuidado adequado 
com os animais.

“Trinca-ferro, tiê-sangue, tiziu”, 
gritava um vendedor.

Investigações apontaram a 
venda de produtos roubados, 
como alimentos e eletrodomésti-
cos, e animais silvestres.

As autoridades investigam se 
os vendedores da Feira de Acari, 
na Zona Norte do Rio, proibida 

por meio de um decreto, estariam 
migrando para outras feiras da 
cidade e da Região Metropolitana.

Um homem carregava um papa-
gaio dentro de uma sacola de feira.

“Ele está arisco, cuidado. Tá 
vendo? Ele está assustado”, afir-
mou o homem mostrando a ave.

Os animais passam de mão 
em mão.

“É filhotinho, está sem pena 
nenhuma, ó. Pode pegar, dá uma 
analisada”, disse outro vendedor, 
carregando o pequeno pássaro.

A criação de papagaios e outras 
aves não é proibida. Mas este tipo 
de comércio exige certificação de 
órgãos ambientais. É necessário 
comprovar a origem do animal.

Outro homem exibe filhotes 
de tartaruguinhas em uma caixa 
enquanto abana os animais no meio 

do calor da Baixada Fluminense.
Mais adiante, um ouriço é ofere-

cido. Em outro ponto, uma iguana é 
exibida no ombro do vendedor.

O que dizem as autoridades
A Prefeitura de Duque de 

Caxias afirmou que as ações 
de combate à comercialização 
ilegal de animais silvestres 
são de responsabilidade da 
Polícia Militar. E que a Guarda 
Municipal Ambiental da cidade 
auxilia nas operações.

A Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente da Polícia Civil 
afirmou que tem investigações 
sobre o tráfico de animais na 
feira de Duque de Caxias. E que 
as pessoas flagradas vendendo 
animais no local podem ficar 
presas por até um ano e ainda 

pagarem multa de R$ 5 mil.
Além do crime de tráfico de 

animais, os agentes também 
investigam os crimes de organiza-
ção criminosa, receptação qualifi-
cada e falsificação.

A Polícia Militar afirmou 
que, apenas no ano passado, 
o Comando de Policiamento 
Ambiental arrecadou mais de dois 
mil animais silvestres em comér-
cios ilegais. E que mais de 150 pes-
soas foram presas nessas ações.

A PM disse ainda que a uni-
dade faz ações regularmente para 
coibir as práticas criminosas e que 
a população pode encaminhar 
as denúncias para o telefone da 
Linha Verde, número do Disque 
Denúncia que recebe informações 
sobre crimes ambientais, pelo 
0300-253-1177.

Animais silvestres são vendidos sem cuidado ou qualquer tipo de fiscalização.

Criminosos que transportavam 
drogas escondidas em caixões e 
até cadáveres são presos no Rio
Segundo as investigações, o grupo, que atuava 
em Minas Gerais, movimentou cerca de 

R$ 350 milhões nos últimos anos

Três integrantes de uma 
organização criminosa 
investigada por transportar 
drogas em caixões e carros 
funerários foram presos 
em Sepetiba, na zona oeste 
do Rio de Janeiro, nesta 
segunda-feira (5).

De acordo com as inves-
tigações, em alguns casos, 
os entorpecentes eram 
escondidos até dentro de 
cadáveres, para evitar inter-
ceptações policiais.

A organização criminosa 
atuava em Minas Gerais, 
mas o setor de inteligên-
cia da polícia identificou a 
movimentação dos crimi-
nosos em comunidades da 
zona sul do Rio.

No entanto, o trio — dois 
homens e uma mulher — 
foi capturado em Sepetiba, 
quando visitava parentes. 
Segundo as investigações, 
o grupo movimentou cerca 
de R$ 350 milhões nos últi-
mos anos.

Quem são os presos?
De acordo com informa-

ções da polícia, a mulher 
presa é irmã do chefe da 
quadrilha. O líder já está 
preso, mas comandaria o 
grupo dentro do presídio.

O suspeito conhecido 
como “Bocão” seria o res-
ponsável pela logística do 
transporte do material 
entorpecente. Já o ter-
ceiro era o braço armado 
do grupo e estaria ligado a 
diversos homicídios.

Trio estava foragido
O três integrantes da 

quadrilha presos, hoje, 
estavam foragidos. Eles 
conseguiram escapar, em 
2023, de uma operação que 
encontrou nove suspeitos 
em Minas Gerais.

Para os investigadores, a 
prisão deles é considerada 
de extrema importância pelo 
grau de proximidade com o 
“01” do grupo.
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A Patrulha Maria da Penha de 
Macaé, vinculada à Secretaria de 
Ordem Pública, registrou durante 
o ano de 2023, 6.100 atendimen-
tos, entre monitoramentos por 
meio de telefone, whatsapp, cum-
primento de medidas protetivas, 
prisão em flagrante e abrigamento.

A coordenadora da Patrulha 
Maria da Penha, Laila Bastos, 
explica que a equipe é composta 
por 24 patrulheiros que, para atuar 
nesse trabalho, passam por capa-
citação que inclui conhecimentos 
sobre a legislação vigente, da Lei 

Maria da Penha e ainda o acom-
panhamento prático de como 
funciona o trabalho no dia a dia.

A nova sede, que recebeu o 
nome em homenagem a uma 
das assistidas pelos patrulheiros, 
vítima de feminicídio por seu 
ex-companheiro, Lidiane de Jesus 
Correa Martins, tem um amplo 
espaço para acolhimento huma-
nizado de crianças, filhos das víti-
mas de violência doméstica, sala 
para treinamento, arquivos e para 
o pessoal que trabalha no setor 
administrativo.

O Governo do Estado, por 
meio da Fundação Centro Esta-
dual de Estatísticas, Pesquisas e 
Formação de Servidores Públicos 
do Rio de Janeiro (Ceperj), está 
mapeando as áreas de maior risco 
para os animais e a distribuição 
geográfica dos atropelamen-
tos nas estradas. Os dados são 
coletados pelo aplicativo “RJ é o 
Bicho”, que oferece aos cidadãos a 
oportunidade de contribuir para a 
preservação e proteção da fauna 
do estado. Um estudo realizado 
pela fundação Ceperj entre 2021 
e 2022 identificou que os animais 
gambá de orelha preta, capivara e 
ouriço-cacheiro são os mais atro-
pelados em rodovias.

- O aplicativo investe na con-
servação da biodiversidade do 
estado, favorecendo a gestão das 
unidades de conservação, a edu-
cação ambiental, a cultura, eco-
turismo e ações socioambientais. 
Além disso, a população contribui, 
indicando locais de atropela-
mentos e onde animais silvestres 
foram avistados – declarou o 
governador Cláudio Castro. 

Prefeitura de Mangaratiba 
empossa 48 professores

Mais de 35 mil pessoas 
assistem aos desfiles de 
Niterói; apuração é nesta 

Aplicativo “RJ é o Bicho”, mapeia 
áreas de risco para preservação 

e proteção de animais

Patrulha Maria da Penha registra 
6 mil atendimentos em 2023

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Na última semana, a Prefei-
tura de Mangaratiba empos-
sou 48 servidores para o 
quadro de efetivos da gestão 
municipal. Os novos fun-
cionários foram aprovados 
em todas as etapas do Con-
curso Público 001/2021, e 
vão atuar como professores 
pela Secretaria de Educação, 
Esporte e Lazer.

Foram empossados 35 Pro-
fessores II (PII), e 13 Professores 
I (PI), sendo eles: 07 de Educa-
ção Física, 03 de Matemática, 
1 de Português, 1 de Ciências 
e 1 de Artes. Os profissionais 
assinaram e receberam o 
termo de posse na sede da 
Secretaria. Após a solenidade 
de posse, foi definido o local 
de lotação de cada um.

A Secretária de Educa-
ção, Esporte e Lazer, Brena 
Maia, efetuou a cerimônia 
de entrega dos termos de 
posse para os novos efeti-
vos, desejando boas-vindas 
a todos a cada um deles.

“Estamos muito felizes 
com a chegada dos novos 
professores. Parabenizo 
a todos pela importante 

conquista. Sabemos que 
o ano letivo de 2024 terá 
muitos desafios, mas 
juntos podemos superar 
todos eles. Contamos 
com o empenho dos 
novos servidores para a 
construção de uma edu-
cação de qualidade para 
nossos alunos”, comen-
tou a secretária.

O volume de recursos dei-
xados por turistas estrangeiros 
em 2023 no Brasil foi recorde – 
US$ 6,9 bilhões, o equivalente 
a R$ 34,5 bilhões – e levou 
o país a assumir a liderança 
sul-americana em termos de 
arrecadação no setor, con-
forme o ranking de 20 países 
divulgado nesta segunda-feira 
(5) pela agência ONU Turismo.

O Brasil detém ainda o 
segundo lugar em recupera-
ção pós-pandemia nas Amé-
ricas, com aumento de 15% 
em relação ao período pré-
-pandêmico, atrás apenas do 
México, e ocupa a 14ª posição 
no mundo. O México aparece 
na décima colocação. De 
acordo com o levantamento 
da ONU Turismo, o país com 

maior crescimento nas recei-
tas deixadas por estrangeiros 
foi a Sérvia, com 79%.

Os recursos injetados no 
ano passado na economia 
brasileira por visitantes vin-
dos do exterior superam em 
1,5% a maior arrecadação 
obtida com o turismo inter-
nacional, registrada em 2014, 
quando o país foi sede da 

Copa do Mundo de futebol. A 
meta estabelecida no Plano 
Nacional de Turismo era 
de acréscimo de 8,58% na 
receita gerada pelo turismo 
internacional em 2023, mas o 
resultado apurado mostrou 
crescimento anual de 41%. 
Em 2022, os turistas inter-
nacionais deixaram no Brasil 
US$ 4,9 bilhões.

A passarela do samba do 
Caminho Niemeyer, no Centro de 
Niterói, viveu duas noites de puro 
encantamento, com os desfiles 
das Escolas de Samba dos Grupos 
A, B e C, nos últimos dias 2 e 3 
(sexta e sábado). As agremiações 
proporcionaram o melhor espe-
táculo do Carnaval da cidade dos 
últimos tempos. A plateia, cerca 
de 35 mil pessoas nas duas noites, 
gostou do que viu, numa anima-
ção que tomou conta dos foliões. 

Para os especialistas, o público 
presente e sambistas, o desfile 
superou a expectativa e foi con-
siderado o melhor carnaval dos 
últimos tempos.

A folia continua até dia 18, com 
desfile de dezenas de outros blocos 
pela cidade e em 25 bairros da 
cidade. Nesta terça-feira, dia 6, a 
partir das 18h, acontece a apuração 
do dos desfiles do Carnaval Niterói 
2024, no Praia Clube São Francisco, 
no bairro de mesmo nome.

MACAÉ

Turistas estrangeiros deixam no Brasil 
volume recorde de US$ 6,9 bi
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Por Daniella Almeida - Agência Brasil 

A festa de carnaval 
começará oficial-
mente no sábado 
(10), porém, na 
prática, foliãs e 
foliões já brincam 

fantasiados nas ruas de diversas 
cidades brasileiras desde o último 
fim de semana. Carnaval, sim, 
mas, assédio, desrespeito 
e violações de direitos não 
terão passagem nas avenidas. 
É o que pregam duas campa-
nhas de conscientização 
específicas para o período, 
lançadas pelo Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cida-
dania (MDHC) e pelo Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).

O cantor e compositor Saulo 
Fernandes é o embaixador da 
campanha federal. No jingle da 
ação, em ritmo de pagode baiano, 
o artista convoca os foliões para 
ingressarem no Bloco do Disque 
100 e denunciar possíveis casos 
de violações de direitos humanos. 
“Se você souber de qualquer 

violação de direitos humanos, 
denuncie. Disque 100”.

Em Salvador, na Bahia, a 
campanha sai do meio digital e 
desce à avenida para o público 
ver. O trio elétrico do intérprete 
de sucessos como Raiz de Todo o 
Bem e Rua 15 integrará o Carnaval 
Pipoca, da folia gratuita e sem 
cordas dos blocos privados na 
capital baiana. O veículo trará 
estampadas mensagens de 
conscientização sobre a impor-
tância de se proteger o público 
infanto-juvenil.

O Disque 100 é gratuito e pode 
ser acionado pelo site oficial, pelo 
Telegram e pelo WhatsApp (61) 
99611-0100.

Entre as violações que devem 
ser combatidas, estão a violência 
sexual contra crianças e adoles-
centes, abuso e/ou venda de álcool 
e outras drogas, trabalho infantil, 
situações de negligência e desapa-
recimento de pessoas. As mensa-
gens publicitárias serão postadas 
nas redes sociais do ministério. 

Aos interessados em participar 
da campanha Respeito e Cuidado, 

o MDHC também disponibi-
liza gratuitamente as peças para 
download, no site da pasta, com 
arquivos prontos para confeccionar 
bandanas, camisetas, cartazes, 
leques, tatuagem e até fitinhas 
com a frase Cuidado, Respeito e 
Diversão na Avenida. 

Em 2023, das 430 mil denún-
cias recebidas pelo Disque 100, 
228 mil (53,14%) eram referentes à 
violência contra crianças e adoles-
centes, com 1,3 milhão de violações 
de direitos humanos. O número de 
denúncias recebidas é 45% maior 
do que 2022

Bloco do Respeito
Outra campanha nacional 

que ganhou as redes sociais 
neste carnaval é a do Bloco do 
Respeito, do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), que incentiva 
a curtição sem assédio e com 
respeito à diversidade.  

Até 17 de fevereiro, a mobili-
zação digital busca conscientizar 
e prevenir situações de assédio e 
outras violências, durante as festi-
vidades. A iniciativa está focada na 

Governo lança campanha para combate 
a violação de direitos no carnaval

Niterói tem 1 árvore para 
cada 8,13 habitantes em sua área 
urbana. Criado ainda em 2013 pela 
Prefeitura, através da Secretaria de 
Conservação e Serviços Públicos 
(SECONSER), o Projeto Arboribus 
foca em cadastrar cada um desses 
indivíduos arbóreos observando as 
características, a saúde, a origem e 
as interações com o meio urbano. 
Ao todo, a iniciativa já matriculou 
69.244 árvores das mais diversas 
espécies, como amendoeiras e 
coqueiros, que aparecem em 
maior número nas calçadas, ipês-
-rosas e paus-brasis. 

Para 2024, a expectativa é 
que o Projeto avance ainda mais. 
O prefeito Axel Grael comentou 
sobre os desdobramentos que a 
iniciativa gera para a cidade. 

“A nossa gestão se esforça para 
tornar Niterói cada vez mais susten-

Com a programação formada 
por mais de 200 artistas locais, 
a edição deste ano do Carnaval 
da Alegria já movimenta diversos 
segmentos da economia da 
cidade, em especial o turismo.

O potencial do evento que 
será comandado por cantores, 
bandas e blocos tradicionais 
de Macaé foi destacado pelo 
prefeito Welberth Rezende nesta 
segunda-feira (5), no encontro 
que destacou a importância da 
valorização da Cultura da cidade.

“A ideia é tornar o nosso 
Carnaval uma referência para os 
artistas da nossa cidade que irão 

A Guarda Ambiental de 
Saquarema realizou na 
sexta-feira, o cercamento 
e a sinalização de ninhos 
de coruja buraqueira 
localizados nas restingas 
das praias da Barrinha 
e Vilatur. O objetivo é 
proteger as aves que 
estão se preparando para 
a reprodução, que ocorre 
entre março e abril.

A Guarda Ambiental 
está realizando este 
cercamento devido ao 
grande fluxo de pessoas 

Cidade das árvores: Projeto Arboribus 
mapeia e registra a flora de Niterói

Dino diz que não há interferência 
do governo na Polícia Federal

Guarda Ambiental de Saquarema 
promove ações para a preservação 
da coruja buraqueira

segurança e bem-estar dos foliões 
durante o carnaval e as postagens 
divulgam frases como “Respeito, 
Diversidade e Inclusão, com esse 
trio a diversão está garantida”.

Nas redes sociais do CNJ, ao 
lado de tribunais de justiça esta-
duais e superiores, os posts enfa-
tizam a importância da igualdade 
e do respeito aos direitos de 
todas as pessoas, independente-
mente da origem, raça, gênero 
ou orientação sexual. 

Outro mote da campanha é a 
referência ao movimento Não é 
Não!, para prevenir o constran-
gimento e a violência contra 
mulheres. A hashtag #Bloco-
DoRespeito ainda traz informa-
ções sobre serviços oferecidos 
aos foliões pelo Poder Judi-
ciário para busca de ajuda; 
e as consequências sobre 
condutas ilegais, principal-
mente, aquelas relacionadas 
ao assédio e outras violências.

Para contribuir para a dimi-
nuição do assédio, da violência 
e de infrações no período 
do Carnaval, o CNJ apostou 
em parcerias com artistas e 
influenciadores brasileiros, 
com a cantora baiana Daniela 
Mercury e o DJ e produtor 
musical Alok, ambos embai-
xadores do Observatório dos 
Direitos Humanos do Poder 
Judiciário e apoiadores do 
#BlocoDoRespeito do CNJ.

nessas áreas, principal-
mente nesta época do 
ano, quando ocorre um 
aumento significativo de 
banhistas frequentando as 
praias da cidade.

A coruja buraqueira 
(Athene cunicularia) faz 
seu ninho em buracos, 
costuma cavar túneis e 
forrar o fundo com capim. 
Enquanto a fêmea bota os 
ovos, o macho providencia 
a alimentação e a proteção 
para os futuros filhotes. Os 
cuidados da cria, enquanto 

ainda está no ninho, é 
tarefa do macho.

A Guarda Ambiental de 
Saquarema informa que 
os locais alvo das ações 
são Área de Preservação 
Permanente (APP) e que 
perseguir espécimes da 
fauna silvestre constitui 
infração ambiental. Para 
mais informações e denún-
cias, entrar em contato com 
a Guarda, através do tele-
fone 22 99279-0540 ou do 
e-mail guardaambiental@
saquarema.rj.gov.br.

tável e, para isso, um dos nossos 
focos é a arborização. A expecta-
tiva é que a gente consiga triplicar 
o número de plantios. Só em 2024, 
triplicaremos o número de árvores 
plantadas por mês, com 2.000 
novas mudas nas ruas e praças de 
Niterói. Além disso, vamos priorizar 
espécies da Mata Atlântica, bioma 

em que a nossa região está inse-
rida. Dessa forma, impulsionamos 
a biodiversidade local e ajudamos 
a regular a temperatura da cidade”, 
reforça o prefeito. 

Atualmente, são realizados mais 
de 200 plantios de árvores por 
mês e, entre os pontos mais arbo-
rizados, estão Centro, Piratininga, 

animar, não só os nossos mora-
dores, mas também os turistas 
que já estão programados para 
estar aqui nos dias da folia”, 
destacou o prefeito.

O encontro contou com a 
presença dos artistas Kynnie 
Williams, Pepinho, Glauco Zulo, 
Bira Belo e Édson Batata, além 
dos integrantes da Companhia de 
Dança Samara Jardim, banda Hits, 
do grupo Biguá e do bloco do Benê.

O Carnaval da Alegria de 
2024 já movimenta diversos 
segmentos da economia local, 
como a rede hoteleira, que está 
com 90% da taxa de ocupação 

reservada para os próximos dias.
“O nosso Carnaval mantém 

viva a nossa cultura, através da 
participação de mais de 200 
artistas da cidade que irão se 
apresentar nos cinco espaços 
da folia, criados com objetivo 
de levar alegria para toda a 
Macaé”, destacou o Secretário 
de Cultura, Leandro Mussi.

A programação do Carnaval 
da Alegria começa nesta sexta-
-feira (9) e segue até terça-feira 
(13), com shows que acontecem 
na orla do Bar do Coco, Praia de 
Imbetiba, Praia dos Cavaleiros, 
Glicério e no CriaSana.
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A população em situação de rua em Nova 
Iguaçu: um retrato da omissão pública

Por Arinos Monge

As ruas de Nova 
Iguaçu, espe-
c i a l m e n t e 
no centro da 
cidade, osten-
tam um triste 

espetáculo: o crescente número 
de pessoas em situação de rua. 
Sob viadutos, em calçadas e em 
tendas improvisadas ao redor 
da rodoviária, centenas de indi-
víduos lutam diariamente pela 
sobrevivência.

Números alarmantes:
Dados do IBGE de 2020, ainda 

sem considerar os impactos da 
pandemia, apontam para 4.077 
pessoas em situação de rua em 
Nova Iguaçu. Entre elas, 63% são 
do sexo masculino, 37% do sexo 
feminino e 24% menores de idade. 
A faixa etária mais prevalente é 
entre 25 e 44 anos, com 44% da 
população. O nível de escolari-
dade é baixo, com 31% sem instru-
ção e 38% com apenas o ensino 
fundamental incompleto.

A falsa solução das “quentinhas”:
A Prefeitura de Nova Iguaçu, 

através da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, oferece diaria-
mente cerca de 300 “quentinhas”, 
refeições quentes distribuídas em 
pontos estratégicos do centro. Ape-
sar da boa intenção, essa medida 
se configura como um paliativo 
insuficiente e, por vezes, perverso.

Clientelismo e populismo:
A distribuição de “quentinhas” 

mascara a omissão do poder 
público em relação à criação de 
políticas públicas eficazes de 
combate à pobreza e à exclusão 

social. A falta de acompanha-
mento social, psicológico e pro-
fissionalizante perpetua o ciclo de 
vulnerabilidade, transformando 
a mendicância em um “modus 
vivendi” para muitos.

A necessidade de 
medidas urgentes:

É urgente a implementação 
de programas sociais abrangen-
tes que atuem na raiz do pro-
blema, oferecendo:

Moradia digna: Criação de abri-
gos com acompanhamento social 
e profissionalizante.

Inserção no mercado de traba-
lho: Capacitação profissional e acom-
panhamento na busca por emprego.

Apoio psicossocial: Atendi-
mento psicológico e psiquiátrico 
para pessoas com transtornos 
mentais e dependência química.

Reforço da rede de proteção 
social: Ampliação do acesso a 
benefícios sociais e programas de 
transferência de renda.

A população em situação de rua 
em Nova Iguaçu é um problema 
social grave que exige medidas 
urgentes e eficazes por parte do 
poder público. A distribuição de 
“quentinhas”, embora necessária 
no curto prazo, não pode ser vista 
como a solução definitiva. É pre-
ciso investir em políticas públicas 
que promovam a inclusão social e 
a dignidade humana.

Distribuição 
de água está 

comprometida 
em partes da 

Capital e Baixada
A Águas do Rio informa que, 

devido à redução na produção de 

água tratada no Sistema Guandu, 

administrado pela Cedae, e às 

oscilações no fornecimento de 

energia, a distribuição de água 

realizada pela concessionária em 

partes da Capital e Baixada Flumi-

nense está comprometida, desde 

segunda-feira (05/02).

Regiões afetadas: Rio de 

Janeiro (Centro e zonas Norte 

e Sul), Belford Roxo, Duque de 

Caxias, Mesquita, Nilópolis, 

Nova Iguaçu, Queimados e São 

João de Meriti.

Segundo a Cedae, a operação 

do Sistema Guandu foi reduzida 

a 87% da capacidade à 0h03, em 

virtude da chuva de domingo 

(04/02). A medida foi adotada 

para garantir a qualidade da água 

tratada produzida no local. A nor-

malização do sistema ocorreu às 

6h37 de hoje. Entre as regiões mais 

afetadas, destacam-se as cidades 

de Queimados e Mesquita; os 

bairros Austin, Rodilândia, Cacuia, 

Inconfidência, Carlos Sampaio, 

Vila Guimarães, Jardim Alvorada e 

Caonze, em Nova Iguaçu; o Centro 

de Duque de Caxias; e áreas nas 

pontas da rede de distribuição no 

município de Belford Roxo.

Além dessa redução no Sis-

tema Guandu, oscilações no 

fornecimento de energia elétrica 

também impactaram o abasteci-

mento em alguns pontos da Zona 

Norte do Rio e da Baixada, pois 

unidades de bombeamento que 

auxiliam na distribuição de água 

ficaram inoperantes. Na manhã 

de hoje, as principais unidades 

estão operando.

A concessionária orienta os 

seus clientes a reservarem a água 

de cisterna e caixas d’água para 

as atividades prioritárias até a 

regularização do fornecimento, 

e reforça que segue à disposição 

pelo 0800 195 0 195, disponível 

para ligações gratuitas ou mensa-

gens via WhatsApp.

Prefeitura de Caxias inaugura nova creche 
no bairro Jardim 25 de Agosto

A Prefeitura de Duque de 
Caxias inaugurou na segunda-feira 
(05) a Creche Municipal Lúcia de 
Fátima Bonfim de Castro e Silva, 
no bairro Jardim 25 de Agosto. A 
nova unidade atenderá 160 crian-
ças, de um a três anos de idade, 
e beneficiará os moradores dos 
bairros Vila Operária, Parque Beira 
Mar e Paulicéia.

O prédio conta com oito salas 
de aula, refeitório, fraldários e 
banheiros infantis, com acessibili-
dade para pessoas com deficiên-
cia, entre outras instalações. As 

obras fazem parte do programa 
de melhorias na área da educa-
ção, que conta com parceria do 
governo do estado.

Durante o evento, o secre-
tário estadual de Transporte e 
Mobilidade Urbana, Washin-
gton Reis, saudou a todos os 
presentes e destacou ainda a 
importante missão da materni-
dade. “Dona Lúcia gerou a vida 
do governador que deixou um 
legado em 92 municípios do 
Estado do Rio de Janeiro, mas 
esta obra simbolizará a sensa-

ção de dever cumprido”, decla-
rou Washington Reis.

Logo em seguida, o prefeito 
de Duque de Caxias, Wilson Reis, 
agradeceu a presença das autori-
dades e da população e também 
ressaltou o trabalho desenvolvido 
na cidade. “Esta obra reviverá em 
nossos corações a lembrança da 
querida mãe do governador Cláu-
dio Castro”. Após a fala do gestor 
da cidade, os alunos do município 
entregaram uma homenagem ao 
governador e a primeira-dama 
Analine Castro.

“Estou com a voz embargada 
de tanta emoção. Queria demais 
agradecer pela presença do meu 
pai Clerton de Castro e Silva e da 
minha esposa neste momento 
tão importante. Este equipa-
mento público homenageia não 
só a minha mãe, mas toda a 
maternidade. Simboliza não só 
a geração de vidas mas a res-
ponsabilidade sobre as mesmas. 
Pra finalizar, hoje é um dia muito 
especial no livro da história da 
minha vida”, concluiu o governa-
dor do Estado do Rio de Janeiro.
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Toffoli pede investigação da ONG 
Transparência Internacional

Por Natália Veloso

O ministro Dias 
Toffoli, do STF 
(Supremo Tribunal 
Federal), pediu 
a abertura de 
uma inves-

tigação contra a ONG (Orga-
nização Não Governamental) 
Transparência Internacional. Eis 
a íntegra da decisão.

Em petição assinada na 2ª 
feira (5), o ministro diz que a 
investigação deve apurar se a 
Transparência Internacional se 
apropriou indevidamente de 
recursos públicos. Em nota, a 
ONG diz que é falsa a informação 
de que a entidade administrou 
valores recuperados em acordo 
de leniência (leia mais abaixo).

O ministro diz ser “duvidosa” a 
criação de uma fundação privada 
para administrar recursos deri-
vados de pagamento de multa às 
autoridades brasileiras.

Toffoli cita uma notícia-crime 
apresentada pelo deputado Rui 
Falcão (PT-SP). Nela, é relatado 

que desde 2014 o MPF (Minis-
tério Público Federal) atua em 
parceria com a Transparência 
Internacional para desen-
volver ações “genericamente 
apontadas como ‘combate à 
corrupção’”. Em 2018, a ONG 
teria recebido parte do valor 
obtido no acordo de leniência da 
J&F e passou a atuar na adminis-
tração e aplicação dos recursos.

Segundo o deputado, o fato 
de o MPF permitir que uma 
entidade internacional admi-
nistre os recursos obtidos no 
acordo de leniência “seria 
algo escandaloso” e que, além 
disso, a Transparência Inter-
nacional atuou “como verda-
deira cúmplice da Lava Jato nos 
abusos perpetrados”.

Toffoli afirma que, de acordo 
com as cláusulas do acordo da 
ONG com o MPF, ao invés de 
os recursos serem destinados 
conforme as normas orçamen-
tárias, eram enviados para 
uma instituição privada, “ainda 
mais alienígena e com sede em 
Berlim”. 

Toffoli indica relação da 
notícia-fato apresentada pela 
PGR (Procuradoria Geral da 
República) com outras duas 
ações de sua relatoria que 
tratam sobre a Lava Jato. Ele 
pediu mais informações à PGR 
sobre os acordos e determinou 
que o TCU (Tribunal de Contas 
da União) e a CGU (Controla-
doria Geral da União) também 
tenham acesso à íntegra dos 
documentos.

Em dezembro de 2023, 
Toffoli suspendeu, provisoria-
mente, o pagamento da multa 
de R$ 10,3 bilhões referente 
ao acordo de leniência firmado 
pela J&F com o Ministério 
Público em 2017.

A decisão do magistrado foi 
criticada pela entidade, que 
divulgou nota na época afir-
mando que a J&F cometeu 
“assédio judicial” no recurso 
analisado pelo ministro.

A Transparência Interna-
cional divulgou uma nota em 
resposta a decisão de Toffoli 
às 14h24 desta 2ª feira. A 

O ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, 
afirmou existir uma “ótima 
relação” do governo federal com 
o Congresso Nacional. A decla-
ração foi dada na Câmara dos 
Deputados, nesta segunda-feira 
(5/2), antes da solenidade para a 
abertura do Ano Legislativo.

“O governo nunca rompeu e 
nunca romperá com relação ao 
Congresso, seja com os presi-
dentes das duas Casas, líderes da 
base ou oposição. Quanto mais 
ministros conversando com o 
Congresso, melhor, inclusive para 
o governo, meu trabalho e do 
presidente Lula”, afirmou.

“O governo tem uma ótima 
relação”, falou sobre as tratativas 
entre Executivo e Legislativo. “Eu 
me reúno desde o primeiro dia 
com os líderes da Câmara, Senado, 
o presidente das duas Casas, 
governo vai continuar com essa 
relação positiva”.

Para Padilha, o “Executivo e 
Congresso Nacional fizeram uma 
dupla de sucesso” em 2023 e irão 
repetir a dobradinha este ano. O 
ministro elogiou os trabalhos dos 

Essas idas e vindas acon-
teceram, mais recentemente, 
com a desoneração da folha de 
pagamento de 17 setores da 
economia e com a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA).

Lula havia vetado a prorro-
gação da desoneração da folha 
de pagamento, mas o Congresso 
derrubou o veto e a sanção seguiu 
do jeito preferido pelos parlamen-
tares. O governo, então, editou 
uma medida provisória (MP) para 
a reoneração gradual dos setores.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), se 
colocou contra a medida, mas 
ainda há articulação da gestão 
petista pela reoneração. A matéria 
será pautada agora, com a volta 
dos trabalhos no Legislativo.

Outro tema que entrará no 
debate é o corte de Lula a R$ 5,6 
bilhões em emendas de comissão 
ao sancionar a LOA. O acordo 
com o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
era de R$ 12 bilhões para essa 
despesa, mas os parlamentares 
inflaram o valor quando o texto 
chegou ao Congresso.

parlamentares e disse que a cola-
boração deles “foi muito impor-
tante ano passado para salvarmos 
a democracia”, com destaque para 
a Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) do 8 de janeiro.

“A condução feita pela 
comissão mista na CPMI que 
caracterizou a organização crimi-
nosa do governo anterior, no 
Palácio do Planalto, que fez atos 
preparatórios criminosos. O 
congresso foi muito importante 
para salvarmos a democracia, 
foi decisivo para reequilibrar a 
economia, nas votações do arca-
bouço fiscal”, apontou.

Executivo x Legislativo
Apesar das falas de Padilha, 

o Executivo tem “patinado” na 
relação com o Legislativo e os 
vetos presidenciais de Lula têm 
causado tensão nas tratativas 
entres os dois poderes.

Isso porque o chefe do Execu-
tivo vetou, no ano passado, alguns 
trechos considerados relevantes 
pelos parlamentares e, em contra-
partida, os congressistas conse-
guiram reverter alguns vetos.

O deputado federal Lindbergh 
Farias (PT-RJ) criticou as pressões 
do presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), para que o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
substitua o ministro de Relações 
Institucionais, Alexandre Padilha 
(PT), responsável pela articu-
lação política do governo com o 
Congresso Nacional. Nas redes 
sociais, Lindbergh ressaltou que 
o Brasil tem o presidencialismo 
como sistema de governo e que 
“para mudar o sistema de governo 
é necessário um plebiscito e uma 
PEC. Fora disso é golpe”.

“Todo apoio ao nosso ministro 
Alexandre Padilha. ‘Tá’ certo Lula! 
Esse é um cargo de confiança do 
Presidente da República. O nosso 
sistema ainda é o presidencialismo. 
Não faz sentido algum o presi-
dente da Câmara pedir a cabeça ou 
querer indicar o ministro. Isso revela 
o tamanho da barafunda institu-
cional em que estamos metidos 
com setores do parlamento avan-
çando na tentativa de impor um 
semipresidencialismo de fato 
com apropriação, cada vez maior, 
do orçamento federal”, postou 
Lindbergh no X, antigo Twitter.

Ainda segundo ele, “para mudar 
o sistema de governo é necessário 
um plebiscito e uma PEC. Fora 
disso é GOLPE! E não se esqueçam 
que Bolsonaro NÃO é mais presi-
dente. O Presidente é o Lula e ele 
é forte, experiente e já mostrou 
que sabe governar. Deixem Lula 
governar em paz!”, completou. 

A postagem de Lindbergh foi 
feita após a Folha de S. Paulo revelar 
que o presidente Lula reafirmou 
aos seus aliados sua posição de 
não atender às demandas de 
Arthur Lira para substituir Padilha. 
Nesta linha, Lira tem intensificado 
as pressões e alertou os interlo-
cutores de Lula sobre possíveis 
obstáculos na agenda governa-
mental na Câmara, caso Padilha 
não seja trocado. 

O presidente da Câmara tem 
demonstrado uma forte insatis-
fação com Padilha, uma vez que a 
liberação e execução das emendas 
parlamentares estão concen-
tradas no Ministério de Relações 
Institucionais, o que para inte-
grantes do Centrão é visto como 
inaceitável,  uma vez que atrapalha 
a distribuição de recursos em um 
ano eleitoral. 

Lindbergh reage à pressão de Lira pela demissão 
de Padilha: “deixe Lula governar em paz”

O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Padilha, 

afirmou existir uma “ótima relação” 

entidade afirma que “jamais 
pleiteou” qualquer papel de 
gestão dos recursos públicos.

A ONG diz que, através dos 
acordos, foram produzidos 
estudos técnicos para a desti-
nação de “recursos compensa-
tórios” em casos de corrução.

“O estudo e as recomenda-
ções não tiveram e não têm 

qualquer caráter vinculante 
ou decisório. O Memorando 
de Entendimento que estabe-
leceu esta cooperação expirou 
em dezembro de 2019 e não 
foi renovado, encerrando qual-
quer participação da Transpa-
rência Internacional”

“Tais alegações já foram 
desmentidas diversas vezes 

pela própria Transparência 
Internacional3 e por auto-
ridades brasileiras, inclu-
sive pelo Ministério Público 
Federal.4 Apesar disso, estas 
fake news vêm sendo utilizadas 
há quase cinco anos em graves 
e crescentes campanhas de 
difamação e assédio à organi-
zação”, diz trecho da nota.
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Mais voos e agenda sustentável incentivaram 
estrangeiros, diz Marcelo Freixo

Por Victor Correia - CB

Para o presidente da 
Agência Brasileira 
de Promoção Inter-
nacional do Turismo 
(Embratur), Marcelo 
Freixo, o aumento dos 

voos internacionais e a defesa 
da sustentabilidade pelo Brasil 
foram fatores decisivos para 
o recorde no gasto de turistas 
estrangeiros em 2023. O valor foi 
divulgado nesta segunda (5/2) e 
chegou a US$ 6,9 bilhões, ultra-
passando o arrecadado no ano 
da Copa do Mundo, em 2014, 
com US$ 6,8 bilhões.

Ao Correio, Freixo avaliou 2023 
como um momento de “arrumar 
a casa”. Para 2024, a meta da 
Embratur é elevar o patamar da 
promoção internacional e investir 
em tendências, como o turismo 
audiovisual e o afroturismo.

“O presidente Lula reconectou 
o Brasil com o mundo e os resulta-
dos estão aparecendo. Na agenda 
internacional de Lula, quando o 
Brasil retoma os compromissos 
climáticos e o respeito à democra-
cia, o turismo ganha protagonismo 
como um modelo de desenvolvi-
mento que está em sintonia com 
a agenda da sustentabilidade e de 
valorização da diversidade que o 
mundo almeja”, respondeu o pre-
sidente da Embratur, questionado 
sobre o recorde.

Mais cedo, Freixo divulgou 
uma nota celebrando o resul-
tado. Também hoje, a ONU 
Turismo declarou que o Brasil é o 
país da América do Sul que mais 
arrecadou dos turistas estran-

geiros no ano passado. Além da 
agenda sustentável, Freixo atri-
buiu o crescimento à expansão 
da malha aérea.

“Em 2023, o número de voos 
internacionais aumentou 40% e 
começamos 2024 ultrapassando 
a conectividade que tínhamos na 
pré-pandemia, o que foi funda-
mental para nosso resultado. O 

interesse por conhecer o Brasil no 
mundo é crescente, mas a decisão 
de vir visitar o Brasil passa pela 
facilidade de voos, de conectivi-
dade”, destacou.

Afroturismo e audiovisual
Para este ano, a Embratur 

visa apostas inovadoras, como o 
afroturismo. A prática valoriza o 

turismo em comunidades negras 
como forma de gerar renda e 
divulgar a importância da cultura 
e das religiões de origem afri-
cana. Além disso, está no radar 
a criação de uma film comission 
nacional, um órgão que atuará 
com o Ministério da Cultura e 
com produtoras brasileiras para 
incentivar a divulgação das obras 

nacionais. A iniciativa será inspi-
rada no modelo espanhol, consi-
derado referência global.

“No audiovisual, por exemplo, 
temos dados de pesquisas inter-
nacionais que apontam que as 
pessoas que assistiram conteúdos 
brasileiros são 3,5 vezes mais pro-
pensos a escolher o Brasil como 
principal destino para conhecer 

na próxima viagem”, disse Freixo. 
“Conversamos com a film comis-
sion da Espanha no início do ano, 
em uma reunião em Madrid, 
para entendermos as melhores 
práticas. O Brasil tem imensa 
diversidade de cenários para que 
produtores nacionais e interna-
cionais possam filmar aqui seus 
filmes”, acrescentou.

Governo fará pente-fino em 7 milhões 
de cadastros no Bolsa Família

Haddad: qualquer alternativa à reoneração da folha de 
salários precisará de compensação no Orçamento

O objetivo é identificar famílias que estejam recebendo o benefício de maneira irregular

O Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social pre-
tende revisar ao longo deste ano 
os dados de 7 milhões de famí-
lias beneficiárias do programa 
Bolsa Família. Este processo de 
revisão cadastral, iniciado no 
ano passado, tem como princi-
pal objetivo evitar que pessoas 

recebam o benefício de forma 
irregular, assegurando que o 
auxílio chegue efetivamente às 
famílias que realmente necessi-
tam, informa o g1.

O governo também está 
revisando os dados do Cadastro 
Único (CadÚnico), que serve 
como a principal porta de 

entrada para diversos progra-
mas sociais destinados às famí-
lias de baixa renda.

Segundo o ministério, a revisão 
dos cadastros pretende verificar 
se há desatualização dos dados, 
inconsistências na renda declarada, 
divergências na composição fami-
liar e discrepâncias nas informações 

de renda declaradas ao CadÚnico.
As regras atuais do programa 

estipulam que têm direito ao 
Bolsa Família aquelas pessoas cuja 
renda per capita familiar não ultra-
passe R$ 218, e que estejam ins-
critas no CadÚnico com os dados 
atualizados conforme o calendário 
estabelecido pelo governo. 

Por Reuters 

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
segunda-feira que, caso o Con-
gresso tenha outras alternativas 
para lidar com a questão da 
reoneração da folha de salários 
de 17 setores da economia que 
até o final de 2023 eram isentos 
do pagamento da contribuição 
patronal à Previdência, o governo 
vai “para a mesa ouvir”, mas ele 
frisou que qualquer benefício a 

um setor da economia precisa 
ser compensado para garantir o 
equilíbrio orçamentário.

“Vamos sentar com os líde-
res e abrir os números”, disse 
Haddad a jornalistas no Rio de 
Janeiro. “Tem uma coisa cha-
mada Lei de Responsabilidade 
Fiscal e nós precisamos que 
qualquer gesto do Congresso 
na direção de um setor da 
economia tem que ser com-
pensado por medidas que equi-
librem o Orçamento.”

O governo publicou no final 
do ano passado Medida Pro-
visória (MP) estabelecendo a 
reoneração gradual da folha 
de salários para os 17 setores 
da economia, prevendo que 
eles voltarão a pagar alíquota 
cheia na contribuição patronal 
a partir de 2028.

A medida veio após o 
Congresso ter derrubado um 
veto do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva à prorroga-
ção da desoneração.

“Nós apresentamos uma 
alternativa que, na minha opi-
nião, é bastante consistente com 
aquilo que vem sendo desen-
volvido pelo Congresso junto ao 
Executivo”, disse Haddad.

Mais cedo nesta segunda-
-feira, o líder do governo no 
Congresso, senador Randolfe 
Rodrigues (sem partido-AP), 
disse em entrevista à GloboNews 
que o governo está disposto a 
discutir a reoneração da folha 
por projeto de lei.

Por Letycia Bond - Agência Brasil 

O ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho, infor-
mou neste sábado (3) que o 
montante aplicado a melhorias no 
Aeroporto de Congonhas chega 
ao patamar de R$ 2 bilhões. Ele 
viajou a São Paulo para conferir 
o andamento de uma construção 
de outro importante terminal do 
estado: a do Sistema Aeromóvel, 
que irá ligar os terminais do Aero-
porto Internacional de Guarulhos 
à malha da Companhia de Trens 
Metropolitanos (CPTM).

A obra do aeromóvel, ressaltou 
Silvio Costa, deverá custar R$ 300 
milhões. Silvio Costa Filho chegou ao 
estado em comitiva, acompanhado 
dos ministros Alexandre Padilha, da 
Secretaria de Relações Institucio-
nais, e Renan Filho, dos Transportes. 

O titular da pasta de Portos e 
Aeroportos afirmou que a meta 
do presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva para este ano é entregar 
“as obras das quais a população 
precisa”. Ele adicionou que, nesse 
âmbito, uma das prioridades é 
aprimorar as estruturas dos aero-
portos. “São quase 2 mil passagei-
ros por hora, que vão poder ter 
acesso ao aeroporto”, enfatizou.

Novo aeroporto
Outro plano do governo é o 

de abrir um aeroporto em Olím-
pia, para o qual deve reservar R$ 
100 milhões. O município fica na 
região metropolitana de São José 
do Rio Preto. O governo ainda 
estuda inaugurar um segundo 
terminal, em localidade a ser 
definida com base em avaliações 
de um grupo de trabalho mon-
tado recentemente.

Segundo o ministro Silvio 
Costa, a aviação no país cresceu 
15% em 2023. “Saindo de 98 
milhões de passageiros para 112 
milhões”, emendou.

Aeroporto de Congonhas 
receberá R$ 2 bilhões 

em melhorias

Ao Correio, o presidente da Embratur comentou nesta segunda (5/2) os fatores que contribuíram 
para o recorde no gasto de turistas estrangeiros no Brasil em 2023, de US$ 6,9 bilhões
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Meta de aquecimento global 
para 2100 será descumprida 

em 6 anos, já em 2030

Geral

Rio decreta estado de emergência na 
saúde pública por causa da dengue

Por Wanderley Preite 
Sobrinho

O planeta deve descumprir 
em seis anos, já em 2030, a 
meta de aquecimento global 
estabelecida para 2100 no 
Acordo de Paris. A previsão, 
de um estudo publicado 
hoje pela revista científica 
Nature, leva em conta o 
atual ritmo de aumento na 
temperatura global.

O que aconteceu
O principal objetivo do 

tratado é impedir que o 
aumento na temperatura 
média da Terra chegue a 
2°C até 2.100, em relação 
ao período pré-industrial. 
Esse patamar, no entanto já 
será ultrapassado em 2030, 
segundo o estudo

A previsão considera a 
manutenção do atual ritmo 
de aquecimento da Terra

Primeira meta do Acordo 
de Paris já foi descumprida. 
Para atingir o objetivo principal 
até 2100, o Acordo de Paris 
também estabelece submetas, 
com prazos mais curtos.

Planeta está 1,7ºC mais 
quente. Para impedir o 
aumento de 2ºC até o final 
do século, todos os países 
do mundo (exceto Irã, Líbia, 

Iêmen e Eritreia) se compro-
meteram a evitar que, nas 
próximas décadas, a alta 
na temperatura global 
chegasse a 1,5°C. O planeta, 
porém, já estaria 1,7ºC mais 
quente.

Temperatura subiu desde 
o Acordo de Paris. O aumento 
médio era menor, de 1,2°C, 
quando o tratado foi assi-
nado, em 2015, segundo o 
IPCC (Painel Intergoverna-
mental de Mudanças Climá-
ticas), da ONU.

A temperatura média da 
Terra estava 1,7°C acima 
dos níveis pré-industriais 
em 2018-2022.

Como a pesquisa foi feita
Os cientistas usaram 

amostras de um tipo de 
esponja marinha. De corpo 
externo macio e esque-
leto de calcário, as escle-
rosponjas são conhecidas 
por registrar a temperatura 
do oceano superior (que 
interage com a atmosfera) 
e as condições do clima. 
Os pesquisadores anali-
saram as temperaturas 
dos últimos 300 anos regis-
tradas por esponjas cole-
tadas no leste do Caribe, 
“onde a variabilidade das 
temperaturas é menor do 
que em outros locais”.

Por Carolina Figueiredo- CNN

O p r e f e i t o 
do Rio de 
J a n e i r o , 
E d u a r d o 
Paes (PSD), 
d e c r e t o u 

estado de emergência na 
saúde pública por conta da 
epidemia de dengue que 
atinge a cidade. Em publi-
cação no Diário Oficial da 
segunda-feira (5), a adminis-
tração municipal considera o 
acentuado aumento de casos 
e internações na capital como 
fator para decretar a medida.

Na última sexta (2), o secre-
tário municipal de saúde, 
Daniel Soranz, confirmou que 
o Rio enfrenta uma epidemia 
da doença. Só em janeiro, a 
rede de saúde da prefeitura 
do Rio teve 362 pessoas inter-
nadas por causa da dengue, 
número recorde desde 2008.

Conforme dados do 
painel do Observatório 
Epidemiológico da prefei-
tura carioca, 11.202 casos 
já foram registrados em 
2024. Durante todo o ano 
de 2023, foram 22.959 

casos. “Em um único mês 
de 2024 nós já temos quase 
a metade dos casos de todo 
o ano anterior, o que gera 
uma preocupação intensa“, 
afirmou o secretário Soranz.

De acordo com a prefei-
tura, a combinação de 
altas temperaturas, chuvas 
frequentes e a circulação 

de três sorotipos da doença 
torna o cenário mais favo-
rável à ocorrência de casos na 
cidade. A zona oeste — em 
especial regiões como Campo 
Grande, Santíssimo, Guara-
tiba, Santa Cruz, Paciência 
e Sepetiba — são as que 
registram as maiores taxas 
de incidência da dengue.

Nesta segunda a prefei-
tura inaugura o primeiro 
polo de atendimento para 
pacientes com dengue, 
no Centro Municipal de 
Saúde Raphael de Paula 
Souza, em Curicica, na 
zona oeste. Está prevista 
a instalação de dez polos, 
em todas as regiões da 

cidade, para combater a 
doença. Os polos devem 
ser abertos gradati-
vamente, conforme o 
crescimento do número 
de casos.

A Secretaria Municipal 
de Saúde afirma que vai 
iniciar a vacinação de 
crianças e adolescentes 

de 10 a 14 anos contra 
a dengue no município 
do Rio tão logo os imuni-
zantes sejam liberados 
pelo Ministério da Saúde. 
A expectativa é de que em 
uma semana toda a popu-
lação-alvo esteja vaci-
nada, o que representa 
354 mil indivíduos.

A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, participou nesta 
segunda-feira (5) da inaugu-
ração do primeiro de 10 novos 
polos de atendimento para 
pacientes com dengue no muni-
cípio do Rio de Janeiro. A inicia-
tiva faz parte de uma série de 
ações anunciadas pela prefei-
tura local para o combate à 
doença e a outras arboviroses.

“Há quase 40 anos nós temos 
convivido com epidemias de 
dengue. E sabemos as ações que 
são importantes, como o aten-

A Secretaria Municipal de Agrone-
gócio, Desenvolvimento Rural e Meio 
Ambiente já está trabalhando em uma 
ação para diminuir a quantidade dessa 
espécie de ave naquela área. 

O motivo é a poluição da lagoa 
principal daquele cartão postal, o que 
tem gerado mau cheiro da água e até 
dificultado a sobrevivência dos peixes. 

A cada fim de tarde, as garças 
brancas tomam conta das copas 
da árvore que fica na ilha da lagoa, 

Ministra inaugura novo polo de atendimento 
para pacientes com dengue no Rio de Janeiro

Secretaria de Meio Ambiente vai tirar 
as garças brancas do Parque do Bariri

dimento para hidratação, por 
exemplo. Junto a isso, eu quero 
fazer um apelo à toda a popu-
lação e, também, aos prefeitos 
e prefeitas, para que nós 
tenhamos uma ação efetiva de 
combate aos focos do mosquito”, 
destacou a ministra.

A unidade fica no Hospital 
Raphael de Paula Souza, em 
Curicica, na Zona Oeste do Rio. 
De acordo com o secretário de 
Saúde da cidade, Daniel Soranz, 
no espaço o paciente consegue 
fazer todo o tratamento. “Ele 

chega, faz o hemograma e 
também a sorologia. Se precisar, 
faz a hidratação venosa e oral 
aqui mesmo. E se necessitar de 
internação, temos leitos dedi-
cados para arboviroses e infecto-
logia”, explicou.

Durante o ato de abertura do 
polo, Nísia Trindade reforçou que 
o Ministério da Saúde acompanha 
diariamente o cenário epidemioló-
gico de todos os estados brasileiros, 
especialmente os que declararam 
emergência em razão da dengue. 
“Instituímos, no último sábado 

(3), o Centro Centro de Operações 
de Emergência contra a dengue e 
outras arboviroses (COE-Dengue). 
Também fizemos uma reunião 
com as entidades de prefeitos de 
todo o Brasil para estarmos juntos 
nessa luta. A nossa mensagem 
principal é o Brasil unido contra a 
dengue”, afirmou.

Quantas às vacinas, 
a ministra disse que nos 
próximos dias deve ser organi-
zada a logística de distribuição 
para os municípios contem-
plados com as primeiras doses. 

proporcionando um dos cenários 
mais bonitos de se ver na cidade. A 
cena é constantemente registrada 
por populares e compartilhada nas 
redes sociais.

O secretário de Meio Ambiente, 
José Hermano de Oliveira Franco, 
lamenta a decisão de espantar as 
aves, mas não vê alternativa para 
a preservação da lagoa e de outros 
animais que estão sempre presentes 
no Parque do Bariri.
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          OPORTUNIDADES

As inscrições para o Con-
curso Nacional Unificado 
chegam ao fim nesta sexta-
-feira (dia 9). De acordo com o 
Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos, 
cerca de um milhão e meio 
de pessoas já se inscreveram 
no “Enem dos concursos”. A 
expectativa do governo é que 
a seleção receba cerca de três 
milhões de inscritos.

No total, 21 órgãos que 
aderiram ao processo sele-
tivo. A prova será a porta de 
entrada para 6.640 vagas — 
sendo 692 para nível médio e 
5.948 para ensino superior.

As taxas de inscrição para 
o certame são de R$ 60, para 
vagas de nível médio; e R$ 90, 

para oportunidades de nível 
superior. Contudo, estão isen-
tos os candidatos que inte-
gram o Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico), 
bem como os que cursam 
ou cursaram faculdade pelo 
Fundo de Financiamento ao 
Estudante do Ensino Supe-
rior (Fies) ou pelo Programa 
Universidade para Todos 
(ProUni), além de candidatos 
que realizaram transplante de 
medula óssea.

Blocos temáticos
As vagas estão distribuídas 

em oito blocos temáticos. Os 
candidatos podem se inscre-
ver para mais de um cargo, 
desde que estejam no mesmo 

bloco. O candidato pode tro-
car de área ao longo do pro-
cesso de inscrição. Veja:

Infraestrutura, Exatas e 
Engenharias (727 vagas)

Tecnologia, Dados e Infor-
mação (597 vagas)

Ambiental, Agrário e Bioló-
gicas (530 vagas)

Trabalho e Saúde do Servi-
dor (971 vagas

Educação, Saúde, Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos (1.016 vagas)

Setores Econômicos e 
Regulação (359 vagas)

Gestão Governamental 
e Administração Pública 
(1.748 vagas)

Nível Intermediário (692 vagas)]

Dia da prova
A prova única está mar-

cada para o dia 5 de maio. 
Com 220 municípios da lista, 
a aplicação das provas será 
em 5.141 locais como escolas 
e prédios públicos. Em todo 
o país, será 77.242 salas e 46 
candidatos por sala.

Manhã (2h30 de prova)
Nível superior: provas 

objetivas de conhecimentos 
gerais (20 questões) + prova 
discursiva de conhecimento 
específico do bloco.

Nível médio: provas objeti-
vas (20 questões) + redação.

Tarde (3h30 de prova)
Nível superior: provas 

objetivas de conhecimentos 
específicos (50 questões).

Nível médio: provas objeti-
vas (40 questões).

Cronograma previsto para o 
Concurso Unificado:

19 de janeiro a 9 de feve-

reiro: inscrições
5 de maio: aplicação das 

provas
30 de julho: divulgação 

final dos resultados
5 de agosto: início da con-

vocação para posse e cursos 
de formação

Inscrições para Concurso Nacional Unificado terminam na sexta-feira, dia 9

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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É por isso que eu 
vivo no clube do 
samba, com essa 
gente bamba eu 
me amarro de 
montão”. Mantendo 

vivo o legado de seu pai João 
Nogueira, o artista Diogo 
Nogueira comandará o Baile do 
Clube do Samba, marcando o 
início das atividades em come-
moração aos 45 anos do movi-
mento. Em uma grande folia 
de carnaval, Diogo convida a 
cantora Sandra Sá e o tradi-
cional Cordão do Bola Preta 
para a nova edição do Baile 
do Clube do Samba, que acon-
tece dia 08 de fevereiro (quin-
ta-feira pré-carnaval), às 20h, 
no VIVO Rio. No setlist, muito 
samba de raiz, marchinhas de 
carnaval e clássicos dos sambas 
de enredo. A abertura será da 
DJ Cris Pantoja, em uma noite 
de reverência ao samba e aos 
imortais carnavais da cidade. Os 
ingressos estão disponíveis no 
site da Sympla! Solte a sua cria-
tividade para a noite do baile, 

pois a noite contará com um 
concurso de melhor fantasia.

Para o Baile do Clube do 
Samba, a artista carioca 
Fernanda Massotti e o designer 
André Massotti criaram uma 
série de caricaturas que 
capturam a essência única do 
movimento. As imagens, inspi-
radas nos bonecos de Olinda 
e nos mamulengos, ganharão 
vida nos estandartes utilizados 
na cenografia de Guilherme 
Reis no evento. Serão 10 carica-
turas de personagens do Clube 
do Samba, além de uma home-
nagem especial ao Ziraldo, que 
durante anos foi o respon-
sável pelas camisetas do bloco 
de carnaval.  Destaque para a 
caricatura de João Nogueira, 
criador do Clube em 1979, reve-
renciando seu papel funda-
mental na história do samba.

Patrimônio imaterial da 
cultura brasileira, o Clube do 
Samba celebra 45 anos em 
2024 e ganha diversas ações 
culturais e socioeducativas. 
Para enaltecer a sua impor-

Programação cultural: Oficina de poesia, 
museu gratuito e diversão para a 3ª Idade

O Homem nas Sombras – Val Lewton

Diogo Nogueira comanda o Baile do Clube do Samba, 
marcando o início das atividades do projeto Clube do Samba 

Monólogo “Só vendo como dói 
ser mulher do Tolstói” prorroga 

temporada, a partir de 16 de 
fevereiro, no Teatro Glauce Rocha

Foto Ênio César

GCADERNO

Um dos escritores mais 
importantes da literatura 
ocidental, o russo Leon 
Tolstói teve uma relação 
extremamente tóxica com a 
esposa Sofia. Essa é a reve-
lação do elogiado monó-
logo “Só vendo como dói 
ser mulher do Tolstói, que 
prorroga temporada, a 
partir de 16 de fevereiro, no 
Teatro Glauce Rocha/Audi-
tório Murilo Miranda, com 
sessões, às sextas e sábado, 
às 19h30. Com texto de Ivan 
Jaf, direção de Johayne Hilde-
fonso, interpretação de Rose 
Abdallah e música original 
de André Abujamra, a peça 
procura desmitificar o mito 
Tolstói, ao expor o machismo 
do autor de “Guerra e paz” e 
“Anna Karenina”, e jogar luz 
sobre o protagonismo femi-
nino. O detalhado figurino de 
época da peça, assinado por 
Giovanni Targa, foi indicado 
ao Prêmio Shell e venceu o 
Prêmio Fita.

Idealizadora do projeto, 
a atriz Rose Abdallah dá vida 
a Sofia Tolstói, cujos diários 
escritos durante 48 anos 
comprovam um relaciona-
mento patriarcal, machista e 
abusivo. Ofuscada pela fama 
do marido por dois séculos, 
só agora, com os movimentos 
de empoderamento femi-

nino, a voz de Sofia começa a 
ser ouvida. Em “Só vendo como 
dói ser mulher do Tolstói”, uma 
atriz prepara-se para entrar 
em cena no papel de Sofia. No 
camarim, mistura a voz da perso-
nagem com sua voz feminista 
atual, indignada e revoltada com 
o escritor machista e abusivo. 
Mistura também épocas – 
inícios dos séculos XX e XXI – e 
espaços – Rússia e Brasil. Em 
uma linguagem do nosso tempo, 
Sofia, enfim, fala. Nos bastidores 
da vida de um grande homem, 
havia mesmo uma grande 
mulher, mas ela foi massacrada 
e oprimida.

Serviço:
Temporada: De 16 de feve-

reiro a 30 de março de 2024
Dias e horários: sextas e 

sábados, às 19h30.
Teatro Glauce Rocha/Audi-

tório Murilo Miranda: Av. Rio 
Branco, 179, Centro.

(Espaço cultural da Fundação 
Nacional de Artes – Funarte)

Telefone: (21) 2220-0259.
Ingressos: R$ 40 (inteira) e R$ 

20 (meia-entrada).
Duração: 1h
Lotação: 68 pessoas
Classificação: 14 anos
Venda de ingressos:
Sympla (https://bileto.

sympla.com.br/event/90119/
d/234031/s/1592483) e bilhe-
teria do teatro

A terça-feira está recheada 
de bons programas gratuitos 
nos equipamentos cultu-
rais da Prefeitura. O Impe-
rator Centro Cultural João 
Nogueira (Rua Dias da Cruz, 
170), no Méier, reúne autores, 
leitores e pesquisadores lite-
rários, a partir das 19h, para 
uma Oficina Experimental 
de Poesia. Segundo os orga-
nizadores, o objetivo é “ler, 
escrever e pensar poesia”. 
Mais informações pelo tele-
fone: 2597-3897.

Com exposições e espaços 
de recreação e lazer, o Museu 
de Arte do Rio (Praça Mauá, 5 
- Centro) tem entrada franca 
às terças, das 10h às 17h. De 
quarta a domingo, no mesmo 
horário, o ingresso custa R$ 20. 
Quem possui o Bilhete Único 
dos Museus, paga R$ 32 e tem 
direito ainda a visitar o Museu 

do Amanhã (Praça Mauá, 1). 
Outras informações sobre 
a programação no telefone 
3031-2741.

Como acontece habitual-
mente às terças, o projeto 

Leros, leros e boleros leva 
quatro de diversão ao pessoal 
da Terceira Idade, em Jacare-
paguá. A recreação conta com 
cantores, dançarinos de salão 
e as animadoras Deise Vieira e 

Dilma Gomes. A atividade para 
quem tem mais de 60 anos é 
realizada na Rua Barão, 1.180, 
das 15h às 19h, com entrada 
gratuita. Mais informações 
pelo telefone 3833-4769.

A mostra “O Homem nas 
Sombras: Val Lewton” é uma 
retrospectiva dos clássicos 
do cinema de horror psico-
lógico produzidos pela RKO 
Radio Pictures na década de 
1940. Val Lewton, reconhe-
cido como um dos produtores 
mais influentes na história 
do cinema de terror, ganhou 
destaque por criar um estilo 
que se concentrava mais na 

sugestão do que na exibição 
explícita de violência ou de 
monstros. Seus filmes, consi-
derados clássicos do gênero, 
exploram temas como para-
noia, loucura, solidão e morte 
de maneira sutil e sugestiva. A 
mostra apresentará clássicos 
como ‘Sangue de Pantera’ 
(1942), ‘A Sétima Vítima’ (1943) 
e ‘A Ilha dos Mortos’ (1945), 
entre outros. 

PROGRAMAÇÃO
SEXTA, 16/02
18h30, A Sétima Vítima - 14 

anos 
SÁBADO, 17/02
18h30, O Fantasma dos 

Mares - 14 anos 
DOMINGO, 18/02
18h30, A Maldição do 

Sangue da Pantera - 14 anos 
QUINTA, 22/02
18h30, O Túmulo Vazio - 14 anos 

SEXTA, 23/02
18h30, A Ilha dos Mortos - 14 

anos 
SÁBADO, 24/02
18h30, Asilo Sinistro - 14 

anos 
DOMINGO, 25/02
18h30, Sangue de Pantera - 

14 anos 
QUINTA, 29/02
18h30, A Morta-Viva - 14 

anos 

tância, a Família Nogueira 
lança o Clube do Samba 45 
anos, um movimento espe-
cial que promoverá ações o 
ano inteiro, iniciando com 
o baile e seguindo com 
bloco de carnaval, espetá-

culo musical, oficinas para 
crianças e muito mais! O 
projeto foi desenvolvido por 
Clarisse Nogueira, do Clube 
do Samba, em parceria 
com Fernando Campos, do 
Grupo Prismah.

Serviço Baile do Clube do 
Samba
Dia: 08 de fevereiro (quin-
ta-feira)
Horário – Abertura da casa: 
20h  (abertura da casa às 18h)
Atrações: Diogo Nogueira 

Convida Sandra Sá e Cordão 
do Bola Preta.
Abertura: DJ Cris Pantoja
Local: Vivo Rio – Av. Infante Dom 
Henrique, 85 – Parque do Flamengo
Ingressos: a partir de R$ 140 
(inteira) / R$ 70 (meia)
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Tite aposta em evolução gradual do Flamengo
O Flamengo empa-

tou sem gols com 
o Vasco no último 
domingo (04), 
em partida válida 
pela sexta rodada 

do Campeonato Carioca. Após o 
clássico, o técnico Tite afirmou que 
o time mais amado do Brasil pas-
sará por um processo de evolução 
gradual ao longo da temporada.

“No decorrer de todo o jogo, 
realizamos a construção ofen-
siva com qualidade. No primeiro 
tempo, faltou um pouco mais 
de objetividade e finalização, 
não apenas nas jogadas aéreas, 
mas também nas combinações 
com Pedro ou nas infiltrações. 
No segundo tempo, apresen-
tamos maior volume, com infil-
trações e finalizações. Vimos 
que o adversário bloqueava 
nossas infiltrações. Estamos em 
um processo de evolução da 
equipe, na busca pela melhor 
escolha e finalização”, disse Tite.

Até o momento, Tite 
comandou o Flamengo em três 

jogos oficiais no Campeonato 
Carioca de 2024. Destes, o time 
venceu dois (Audax e Sampaio 
Corrêa) e empatou sem gols 
com o Vasco.

Além dos jogos oficiais, Tite 
também dirigiu a pré-temporada 
do Flamengo nos Estados Uni-
dos, onde a equipe disputou dois 
amistosos. No primeiro, venceu o 
Philadelphia Union por 2 a 0 e, no 
segundo, empatou em 1 a 1 con-
tra o Orlando City.

Agora, Tite tem como obje-
tivo preparar o Flamengo para 
as competições do Campeonato 
Brasileiro, da Copa do Brasil e da 
Libertadores. Antes disso, o foco 
está no Campeonato Carioca. O 
próximo desafio do Mais Querido 
será outro clássico.

Atualmente, o Flamengo de 
Tite ocupa a sexta posição na 
tabela do Campeonato Carioca, 
com nove pontos conquistados 
e um jogo a menos. O líder do 
estadual é o Fluminense, com 14 
pontos, seguido pelo Botafogo, 
que tem 11.

O bom momento do Santos neste início de temporada fica evidenciado quando se comparado ao desempenho do Peixe nas últimas edições do Campeonato Paulista.

Reprodução/GTF

Secretaria de Esporte e Lazer de 
Volta Redonda abre inscrições para 

aulas de ballet na Arena Esportiva

Flamengo regulariza Viña, mas lateral não 
enfrenta o Botafogo na quarta-feira

Santos já soma mais vitórias no Campeonato 
Paulista do que nas últimas três edições

Damián Suárez se emociona em despedida de 
ídolo do Getafe: ‘Decisão tomada em família’

Interessados devem procurar as professoras no local das aulas, iniciadas 
ontem; cadastro dos menores deve ser feito pelo responsável

Jogador de 26 anos está em fase de transição após lesão sofrida no 
início de dezembro, quando ainda defendia o Sassuolo

Peixe ganhou quatro das cinco partidas disputadas no estadual

A Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer de Volta 
Redonda (Smel) está com ins-
crições abertas para aulas de 
ballet na Arena Esportiva Nico-
lau Yabrudi (Seu Nula), no bairro 
Voldac. Há opções de horários às 
segundas, terças, quartas e quin-
tas-feiras, pela manhã e à tarde, 
a partir dos três anos de idade. 

As aulas começam na próxima 
segunda-feira (5).

Os interessados devem pro-
curar as professoras no local das 
aulas, na Rua Carlos Marques, nº 
141, no bairro Voldac. A professora 
Júlia Vilas Bôas, atende às segun-
das e quartas, enquanto a pro-
fessora Carol Pratti é responsável 
pelas aulas das terças e quintas.

A inscrição dos candidatos 
menores de idade deve ser feita 
pelos pais ou responsável, e os 
documentos necessários são: 
uma foto 3x4, cópia da Certidão 
de Nascimento ou Documento 
de Identidade (RG) e cópia de 
comprovante de residência. 
Mais informações pelo telefone 
(24) 3339-2105.

Por ge 

O Flamengo regularizou o 
lateral-esquerdo Viña nesta 
segunda-feira. Apesar de o nome 
do uruguaio de 26 anos ter sido 
publicado no BID da CBF, o atleta 
não irá para o clássico contra 

o Botafogo, na quarta-feira, às 
21h30 (de Brasília), no Maracanã.

Em fase de final de transição 
após lesão sofrida no joelho em 11 
de dezembro, ainda no Sassuolo, 
o jogador já vem participando de 
atividades com o grupo. Há expec-
tativa de que ele tenha condições 

de ser relacionado para o duelo 
com o Volta Redonda, no sábado, 
às 16h, no Maracanã.

Ayrton Lucas, que ficou fora do 
Clássico dos Milhões por conta de 
uma gastroenterite, deve voltar e 
participar do duelo com o Bota-
fogo sem limitações.

O Peixe perdeu apenas uma 
partida até o momento no Paulis-
tão - o clássico contra o Palmeiras. 
O aproveitamento neste início é 
de 80% dos pontos. O time tem 
oito de vantagem sobre o Ituano, 
segundo colocado do Grupo A. 
Um desempenho que surpreen-
deu o próprio técnico Fábio Carille

– Falar que faríamos cinco 
jogos e ter quatro vitórias é muito 
difícil. Fizemos um jogo-treino 
contra o Oeste, onde cada time 
participou 50 minutos, que me 
deixou uma impressão muito 
boa. Que daríamos uma resposta 
legal. Teríamos as dificuldades 

normais para um início de traba-
lho. Mas saímos todos satisfeitos 
com o que aconteceu. Jogadores 
olhando pra frente, buscando 
passes, se encontrando. Vamos 
começar bem o campeonato, 
mas nunca dizer que cinco jogos 
e quatro vitórias num início, mas o 
jogo-treino deixou uma expecta-
tiva muito boa.

Com 12 pontos, o Santos tam-
bém está próximo de superar as 
campanhas dos últimos três anos 
no Campeonato Paulista. Em 
2021, o Peixe somou 13 pontos. Já 
em 2022 e 2023 foram 14. Em dois 
dos três estaduais, o Peixe lutou 

contra o rebaixamento.
A última vez que o clube con-

seguiu se classificar para a fase 
eliminatória do Paulistão foi em 
2020, quando o Santos somou 16 
pontos - o que significaria mais 
quatro pontos necessários em 
sete jogos. Na edição de 2023, o 
Ituano conseguiu uma vaga ao 
alcançar 12 pontos, a mesma 
marca que o Peixe possui hoje.

O Santos tem chance de 
encaminhar a classificação no 
Campeonato Paulista nesta quar-
ta-feira. A equipe terá o clássico 
contra o Corinthians, às 19h30 (de 
Brasília), na Vila Belmiro.

Próximo de ser oficializado 
como reforço do Botafogo, o 
lateral-direito Damián Suárez se 
despediu nesta segunda-feira 
do Getafe com status de ídolo. O 
experiente uruguaio deixa o clube 
espanhol após oito anos e meio, 
como recordista de jogos do time 
na primeira divisão.

Na entrevista coletiva, Damián 
Suárez explicou que foi uma deci-
são pessoal deixar o Getafe agora 
e confessou estar vivendo senti-
mentos distintos.

– Minha primeira ideia era ficar 
no clube por muito tempo. Mas 
falei com o presidente, comen-
tei o que havia, foi uma decisão 
tomada em família. Esse clube é 
tudo para mim, me ajudou a cres-
cer profissional e pessoalmente. 
Tenho muito orgulho por ter 
ficado tanto tempo neste clube. 
É um dia triste para mim também, 
estou indo, não esperava que 
fosse tão rápido assim, mas temos 
que tomar decisões – disse.

Aos 35 anos, Damián Suárez 

segurou as lágrimas durante quase 
toda a entrevista. Porém, no encer-
ramento dela e antes de tirar uma 
foto com todos os companheiros, 
não conseguiu conter a emoção.

Damián Suárez deve assinar 
contrato com o Botafogo por 
duas temporadas e chega para 
suprir uma carência no elenco. O 
time alvinegro conta apenas com 
Rafael, que está lesionado, e o 
jovem Mateo Ponte, que acabou 
de disputar o Pré-Olímpico pela 
seleção do Uruguai.


